

EVENTS / AKTIVITÄTEN

Talk “Mr. Putin: Operative in the Kremlin: A U.S. Perspective on Russia”, Bonn (5 February 2014)/

Vortrag “Mr. Putin: Operative in the Kremlin: A U.S. Perspective on Russia”, Bonn (5. Februar 2014)

Am 5. Februar lädt das BICC in Zusammenarbeit mit dem US-Generalkonsulat Düsseldorf zum Vortrag von Dr. Fiona Hill “Mr. Putin: Operative in the Kremlin: A U.S. Perspective on Russia” (in Englisch) ein. Frau Hill ist Direktor des Center on the United States and Europe und Senior Fellow des Foreign Policy Program at Brookings Institution. Sie wird ihr Buch “Mr. Putin: Operative in the Kremlin” vorstellen und auf aktuelle Fragen der US-Außenpolitik wie die Beziehungen zum Iran und der Ukraine sowie die jüngsten Entwicklungen in Syrien eingehen.

Ort: BICC, Pfarrer-Byns-Str.1, 53121 Bonn

Zeit: 15:45-17:15 Uhr

Einladung (bitte Anmeldung bis 3. Februar 2014):

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/events/2014/Invitation_Talk_Hill_02052014.pdf

Information:

pr@bicc.de

Visit of Dr. Beate Wieland, Ministry for Innovation, Science and Research of the State of North Rhine-Westphalia, Bonn (16 January 2014)/

Besuch von Dr. Beate Wieland, Ministerium für Innovation, Wissenschaft und Forschung des Landes Nordrhein-Westfalen, Bonn (16. Januar 2014)

Am 16. Januar wird Dr. Beate Wieland, Abteilungsleiterin Forschung und Technologie im Ministerium für Innovation, Wissenschaft und Forschung des Landes Nordrhein-Westfalen, das BICC besuchen. Conrad Schetter, Wissenschaftlicher Direktor, und Michael Dedek, Kaufmännischer Geschäftsführer, werden Frau Wieland einen Überblick über die Arbeit und Forschungsagenda des Instituts geben.

Vorgesehen ist darüber hinaus die Vorstellung einiger aktueller Projekte durch Expertinnen des BICC.

Information:

pr@bicc.de

Arms exports report 2013 of GKKE, Berlin (16 December 2013)/

Rüstungsexportbericht 2013 der GKKE, Berlin (16. Dezember 2013)

Am 16. Dezember veröffentlichte die GKKE (Gemeinsame Konferenz Kirche und Entwicklung) ihren jährlichen Rüstungsexportbericht auf der Bundespressekonferenz in Berlin. In seinem Statement begrüßte Jan Grebe, Vorsitzender der Fachgruppe „Rüstungsexporte“ der GKKE, die Verabschiedung des internationalen Waffenhandelsvertrages (ATT), kritisierte aber zugleich die Rüstungsexporte der Bundesregierung nach Saudi-Arabien, Katar und Indonesien und warnte vor einer Auflösung der restriktiven Rüstungsexportpolitik.

Information:

grebe@bicc.de

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/press/2013/Press_Release/Pressemitteilung_GKKE.pdf

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/press/2013/Publications/Other_Publications/REB_2013_f%C3%BCr_Bundespressekonferenz.pdf

Panel discussion “A world full of crises and conflicts: Is the International Community out of its depth?” Bonn, (12 December 2013)/

Podiumsgespräch „Eine Welt voller Krisen und Konflikte – Ist die internationale Gemeinschaft überfordert?“, Bonn (12. Dezember 2013)

Auf Einladung der Stadt Bonn, der Deutschen Gesellschaft der Vereinten Nationen und der Deutsch-Atlantischen Gesellschaft fand am 12. Dezember das Podiumsgespräch „Eine Welt voller Krisen und Konflikte – Ist die internationale Gemeinschaft überfordert?“ im Alten Rathaus der Stadt Bonn statt. Es diskutierten Professor Schetter, Wissenschaftlicher Direktor des BICC, zusammen mit Generalmajor a. D. Manfred Eisele, ehemaliger Beigeordneter Generalsekretär der Vereinten Nationen, und Elke

Hoff, bis 2013 sicherheitspolitische Sprecherin der FDP-Bundestagsfraktion. Im Rahmen der Veranstaltung wurde zudem das kürzlich erschienene Buch „Des Friedens General“ von Manfred Eisele vorgestellt.

Information:

schetter@bicc.de

http://www.dgvn.de/veranstaltungen/einzelansicht/?tx_mjseventpro_pi1%5BshowUid%5D=535&cHash=12239200b60f9934fd487f9aacc051ed&recentView=listView

**Expert Meeting on "Geo-mapping of extractive resources", Geneva (11 December 2013)/
Expertentreffen zu "Geomapping von extraktiven Rohstoffen", Genf (11. Dezember 2013)**

On 11 December, Lars Wirkus participated in an expert meeting on "Geo-mapping extractive resources in G7+ fragile states" organized by the World Bank and UNEP in Geneva. The workshop aimed at providing feedback on the functionality of the preliminary online platform on geo-mapping extractive resources in G7+ fragile states developed by the World Bank and UNEP. Moreover, participants elaborated and shared ideas from a user perspective on how the platform could be further developed. In this context, Lars Wirkus gave a presentation on BICC's Resource Governance Index and the potential of earth observation data and methods for the assessment and monitoring of natural resources extraction using the findings and experiences of the SYMIN and the G-Sextant project.

Information:

wirkus@bicc.de

<http://www.bicc.de/program-areas/project/project/g-sextant-106/>

<http://www.bicc.de/program-areas/project/project/system-for-monitoring-law-enforcement-of-informal-mining-symin-92/>

PRESS RELEASES / PRESSEERKLÄRUNGEN

14 January 2014 / 14. Januar 2014

Invitation: Mr. Putin: Operative in the Kremlin: A U.S. Perspective on Russia (in English)

<http://www.bicc.de/press/press-releases/press/news/mr-putin-operative-in-the-kremlin-a-us-perspective-on-russia-396/>

6 January 2014 / 6. Januar 2014

New publication: Smart Technology in SALW Control (in English)

<http://www.bicc.de/press/press-releases/press/news/new-publication-smart-technology-in-salw-control-395/>

20 December 2013 / 20. Dezember 2013

Security sector reform in South Sudan has failed – at least for the moment (in English)

<http://www.bicc.de/press/press-releases/press/news/security-sector-reform-in-south-sudan-has-failed-at-least-for-the-moment-394/>

Sicherheitssektorreform im Südsudan – Erst einmal gescheitert (in German)

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/press/2013/Press_Release/PE_Suedsudan_201213_d.pdf

19 December 2013 / 19. Dezember 2013

New publication: BICC Bulletin 64 (in English)

<http://www.bicc.de/press/press-releases/press/news/new-publication-bicc-bulletin-64-393/>

NEW PUBLICATIONS / NEUE PUBLIKATIONEN

Book: Forging Two Nations. Insights on Sudan and South Sudan. Edited by Elke Grawert. 270 pgs. Published by the Organisation for Social Research in Eastern and Southern Africa (OSSREA), December 2013.

BICC Brief 49: Michael Ashkenazi, Elvan Isikozlu and Marc Kösling. "Smart Technology in SALW Control–Civilian Protection, the UN-PoA, and Transfer Control (SmartCon)". Bonn: BICC (in English)

<http://www.bicc.de/publications/publicationpage/publication/smart-technology-in-salw-control-394/>

BICC Bulletin 64. Marc von Boemcken. "Security–Industrial Complexes". Bonn: BICC (in English)
http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/press/2013/Publications/bulletin/BICC_BULLETIN_64.pdf

BICC IN THE MEDIA / BICC IN DEN MEDIEN

17 January 2014 / 17. Januar 2014

taz.de: Aufbau in Afghanistan: Frieden schaffen ohne Waffen (in German)
<http://www.taz.de/Aufbau-in-Afghanistan!/131165/>

16 January 2014 / 16. Januar 2014

Wirtschaftswoche Green: Intel will nur noch „faire“ Computerteile bauen (in German)
<http://green.wiwo.de/elektronik-intel-will-nur-noch-faire-computerteile-bauen/>

14 January 2014 / 14. Januar 2014

ZDF Frontal 21: Deutsche Rüstungsexporte unter Verdacht. Interview with Marc von Boemcken (in German)
<http://www.zdf.de/ZDFmediathek/beitrag/video/2067380/Deutsche-Ruestungskonzerne-unter-Verdacht#/beitrag/video/2067380/Deutsche-Ruestungskonzerne-unter-Verdacht>

11 January 2014 / 11. Januar 2014

allafrica.com: South Sudan: Rebels Without a Cause? (in English)
<http://allafrica.com/stories/201401110064.html>

10 January 2014 / 10. Januar 2014

DW Themen: Südsudans ziellose Rebellion (in German)
<http://www.dw.de/südsudans-ziellose-rebellion/a-17354472>

DW Top Stories: South Sudan's rebels without a cause? (in English)
<http://www.dw.de/south-sudans-rebels-without-a-cause/a-17355155>

8 January 2014 / 8. Januar 2014

NRZ.online: Millionen für Milliarden. Wie deutsche Rüstungskonzerne Griechenlandgeschäfte in Gang brachten (in German)
<http://www.nrhz.de/flyer/beitrag.php?id=19884>

6 January 2014 / 6. Januar 2014

inioru.com: BICC Global Militarization Index (in Tamil)
<http://inioru.com/?p=38595>

31 December 2013 / 31. Dezember 2013

Gündem Kıbrıs: Alman kuruluşun en militarize ülkeler listesinde Güney Kıbrıs 9.sırada (in Turkish)
<http://www.gundemkibris.com/alman-kurulusun-en-militarize-ulkeler-listesinde-guney-kibris-9-sirada-74238h.htm>

28 December 2013 / 28. Dezember 2013

Neues Deutschland: Südsudans Existenz steht auf dem Spiel (in German)
<http://www.neues-deutschland.de/artikel/919269.suedsudans-existenz-steht-auf-dem-spiel.html>

25 December 2013 / 25. Dezember 2013

Spiegel Online: Schrumpfende Rüstungsbranche: Warum EADS nicht systemrelevant ist (in German)
<http://www.spiegel.de/wirtschaft/unternehmen/ruestungsbranche-warum-eads-nicht-systemrelevant-ist-a-940106.html>

23 December 2013 / 23. Dezember 2013

Zeit Online: Israels Waffen – im Einsatz getestet (in German)
<http://www.zeit.de/politik/ausland/2013-12/israel-ruestungsindustrie-film-the-lab>